



Vecinos denuncian plaga de cucarachas en centro de Quillota y alrededores

Estos insectos, también conocidos como baratas, se han dejado ver en el centro y en sectores como Villa Santa Teresita y Diego Portales

Adita González Martínez
 La Estrella de Quillota-Petorca

Desde mediados de enero que vecinos y vecinas, especialmente del centro de Quillota, han venido realizando denuncias sobre la existencia de una plaga de cucarachas.

Lo que en un principio fue un par de reclamos a través de redes sociales, ante la proliferación de estos bichos, luego escaló a denuncias y alertas hasta llegar a los oídos de la concejal Regina Brito, quien evidenció la situación con un informe solicitado a fines de enero dando cuenta del problema, exigiendo medidas concretas al municipio para el control de la plaga.

EL INFORME

El documento, emanado desde la unidad de Servicios Operativos, confirmó la presencia de la cucaracha *blatta orientalis*, un vector de patógenos que puede transmitir bacterias, virus y otros agentes nocivos para la salud humana. Según el informe,



DIVERSOS SECTORES DE QUILLOTA SE HAN VISTO AFECTADOS POR PLAGA DE CUCARACHAS.

estos insectos buscan comida, agua y humedad, desplazándose hacia las viviendas a través de bajadas, desagües y cámaras de aire.

“Es una plaga que, al diseminar virus y bacterias, puede provocar alergias, asma y otras patologías. Las calles Pudeto, Diego Echeverría y Esmeralda son un sector residencial donde viven muchos adultos mayores, transitan escolares y se han instalado negocios de comida que contribuyen a la proliferación de esta plaga. Por ello,

solicito que se lleven a cabo las acciones correspondientes”, declaró la concejal Brito.

Ante la gravedad del problema, la edil subrayó la necesidad de que el municipio intervenga con una empresa autorizada por el servicio de salud, utilizando productos certificados por el Instituto de Salud Pública. La comunidad está a la espera de una respuesta oficial y de medidas concretas para evitar que la situación se agrave.

Si bien el tema fue alertado en enero, fue después

de que Regina Brito expusiera en el concejo del pasado 20 de febrero este tema. Después de eso, la denuncia comenzó a visibilizarse y llegar nuevas denuncias de presencia de cucarachas en otros sectores de la comuna.

“Después de la denuncia en concejo, he recibido reportes de la presencia de cucarachas en el centro comercial de Quillota; en la villa Santa Teresita y en Diego Portales. Esto significa que con mayor razón hay que actuar a la brevedad. Es un caso que está



BRITO DIO A CONOCER SITUACIÓN EN CONCEJO MUNICIPAL.

mos viviendo sobre cucarachas. Espero que la municipalidad tome las medidas pertinentes rápido” concluyó la concejala.

OTROS SECTORES CON CUCARACHAS

Una vez que se dio a conocer lo sucedido en el centro de Quillota, otros vecinos, que sufrían el mismo problema se contactaron con sus dirigentes vecinales para elevar el tema y buscar solución.

Uno de estos sectores fue la Villa Santa Teresita ubicada en el sector oriente de la calle Condell.

“En enero se contactaron conmigo para darme a conocer que entre las calles Diego Portales y Los Ciruelos, donde está el Liceo Comercial, habían visto cucarachas, fueron varias vecinas” contó Yolanda Fernández, dirigente de la Villa Santa Teresita.

La dirigente contó que tomó contacto con el departamento de Gestión de la Municipalidad de Quillota, para que vieran esta situación, pero no supieron nada hasta que una

la semana pasada que la concejal Regina Brito, había hablado de este tema en el concejo municipal así que me contacté con ella para ver este tema” agregó.

La insistencia en este tema, enfatizó Yolanda Fernández, es porque “los vecinos estaban muy preocupados porque estos bichos se fueran a meter a sus casas y por sus mascotas”.

Aunque Yolanda Fernández está viendo el tema como dirigente de la Villa Santa Teresita, ella contó que no ha visto cucarachas, pero al ser estos bichos nocturnos, es difícil verlos de día.

“Las vecinas que las han visto ha sido en la tarde noche mientras riegan, que aparecen y desaparecen” relató.

Fernández espera que esta situación, tanto en Villa Santa Teresita, como el centro de la ciudad y en todo sector que tenga este problema, sea resuelto a la brevedad por todo los problemas de salubridad que estos vectores tienen asociadas.